

El Discurso de Castro Cervantes

Escuchamos con atención el discurso del señor Castro Cervantes. Como los discursos de Mario Echandi, fué éste una pieza de ataque a Figueres. Pero con el mismo lado flaco de aquéllos: no hay definiciones positivas con respecto a ninguno de los problemas fundamentales de nuestro pueblo.

Tampoco deja clara la posición de este candidato frente a importantes problemas nacionales

La promesa formulada insistentemente por el señor Castro Cervantes sobre su propósito de respetar las instituciones democráticas es positiva, pero vaga, porque no dice concretamente si está dispuesto a devolverle

sus derechos políticos a todos los ciudadanos sin excepción.

Figueres también dice que respetará el régimen democrático. Pero todos sabemos que se trata del régimen democrático tal y como él lo entien-

de, y más concretamente, como lo entendió durante sus 18 meses de satrapía.

El problema social lo tocó el señor Castro Cervantes en forma muy sospechosa. Es cierto que se remitió a una declaración de la Oficina Internacional del Trabajo, que contiene

(Pasa a la página dos)

Adelante!

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

Año I || Dirige: Mario Suñol || San José, 7 Setiembre 1952 || N° 13

¿Por qué se enoja la Unión Cívica porque Ulate ofrezca indemnizar a los militares que tengan que irse con él?

La agrupación militar-fascista que se sirve de tureca a Figueres, y que se hace llamar Unión Cívica Revolucionaria, acaba de publicar en su semanario un ataque al Presidente Sr.

Ulate por la oferta que éste hiciera a sus militares de indemnizarlos con bonos si, dado el caso, tuvieran que abandonar sus cargos militares por

(Pasa a la página cuatro)

LAS LEYES DE LA REPUBLICA NO REZAN CON LA UNITED FRUIT CO.

El propio Gobierno baja la cabeza y hace acto de presencia en un Consulado extranjero para presentar la solución de un problema que a él correspondía resolver

La prensa oficial ha informado a grandes titulares, que en el Consulado de los Estados Unidos se firmó un convenio entre la United Fruit Co y la Northern Railway Co para la construcción del Ferrocarril de Parímina. Agregan las informaciones que en el acto estuvo presente el Ministro de Obras Públicas, y que ahora el Gobierno llevará el asunto a conocimiento de la Asamblea Legislativa.

Lo primero que uno se pregunta después de leer esa información es esto: ¿Por qué tenía que firmarse ese convenio entre una compañía inglesa y otra norteamericana en el Consulado de los Estados Unidos?

(Pasa a la página tres)

VALE ₡ 0.25

Conferencia Nacional Femenina

TENDRA LUGAR DEL 13 AL 15 DE SETIEMBRE

San José, 21 de Agosto de 1952.

Señores Directores de los diarios y semanarios:

La Nación — La República — Día y Noche — La Hora — La Prensa Libre — El Trapiche

(Pasa a la página cuatro)

₡ 2.723.00 recogió el P. P. I. en el Primer

Mes-Campaña

El 15 de Setiembre tendremos ₡ 5.000.00

El domingo se efectuó la primera entrega nacional de la campaña económica emprendida para financiar los gastos del Partido Progresista Independiente (P.P.I.). Se hicieron representar todos los comités de la provincia de San José, los de Alajuela, Heredia y Cartago.

El Comité de Puerto Cortés repor-

tó lo recogido por medio de un radiograma y los comités de las demás

provincias y cantones, aunque están participando en la campaña, ni se hicieron representar ni reportaron por telégrafo o radio su resultado. No obstante esta circunstancia, en el primer mes de campaña se recogió más del cincuenta por ciento de la suma que se proyectaba recoger en los tres

(Pasa a la página cuatro)

Toma cuerpo el Movimiento de Resistencia contra el Alza de Tarifas Eléctricas

Bajo los auspicios de las juntas progresistas de los barrios de la capital, el jueves de la semana pasada se celebró en el Estadio Mendoza una Asamblea para protestar por el alza decretada ilegalmente de las tarifas eléctricas. Además de las citadas juntas, asistió a este acto numeroso público y algunas personalidades como el señor Presidente Municipal de Montes de Oca y el Presbitero Salas Valenciano.

Varios oradores hicieron uso de la palabra para denunciar la forma irregular en que se había autorizado el alza de tarifas y en general los métodos inmorales y antinacionales empleados por el trust eléctrico que nos explota. Todos llamaron fervorosa-

mente a la lucha por echar abajo el aumento.

Los asambleístas nombraron un Co-

mité Provisional para que dirija la resistencia y comenzaron una colecta para financiarla. También acordaron

Con 3,800 adhesiones se prepara la inscripción del Partido Progresista Independiente

800 ADHESIONES MAS DEL CUPO DE LEY HAN SIDO RECOGIDAS

Como se había anunciado, el domingo 31 de Agosto culminó la campaña de recogida de adhesiones del

Partido Progresista Independiente. Faltando algunos pliegos rezagados para financiarla. También acordaron

(Pasa a la página dos)

celebrar una serie de asambleas en los barrios de la capital y en los cantones circunvecinos. Al efecto, se dispuso que el primer acto tuviera lugar el jueves 4 de Setiembre en la Escuela República de Chile, en el Barrio Luján.

El plan de los organizadores de este movimiento es llevar a cabo el próximo 15 de Setiembre, después de celebradas las asambleas de barrios y cantones, un gran desfile patriótico de protesta por el alza de tarifas que se comenzará a pagar a partir del primero de Octubre próximo.

En todos los sectores sociales de la capital y lugares vecinos existe un gran entusiasmo por el movimiento

(Pasa a la página dos)

Campaña de firmas contra el aumento de las cuotas del Seguro emprenden los sindicatos

En la medida que el público se enteró, crece la inconformidad con el acuerdo de la Directiva de la Caja Costarricense del Seguro Social de aumentar las cuotas, tanto obreras como patronales. Incapacitados de expresar su protesta por otro conducto, los obreros asegurados están recogiendo firmas al pie de los memoriales dirigidos al señor Gerente de la Institución.

Se nos dice, en los círculos sindicales, que la campaña de recogida de firmas contra el alza de cuotas del Seguro Social abarcará todo el país y que miles de miles de asegurados calzarán con sus firmas los memoriales de protesta.

La demanda fundamental de los asegurados es que, o se mantienen las

cuotas como están, reduciéndose los gastos administrativos, o se procede a aumentar las cuotas patronal y estatal, dejando estáticas las cuotas obreras.

El Presidente Ulate continúa haciendo discursos por todas partes sobre la prosperidad en que, según él, vive el país, pero los trabajadores no ven la prosperidad por ninguna parte; lo único que ven es el aumento incesante del costo de la vida. Un día es el aumento de las tarifas eléctricas y el consecuente aumento de los alquileres; otro es el alza de las cuotas del Seguro. Y cuando no es esto entonces suben los precios de los huevos, la leche y otros artículos de primera necesidad que se han vuelto prohibitivos para los que viven de un jornal.

Debe investigarse la denuncia que hace el Profesor don Macabeo Vargas Castro

En "La Prensa Libre" de uno de estos días, tomamos la siguiente e interesante nota:

"Pide investigación acerca del menoscabo que se hace en la Universidad de la gloria de Juan Santamaría"

Van estas líneas respetuosamente para el señor Ministro de Educación y también para el Sr. Rector de la Universidad. Uno y otro deben examinar los hechos referidos a que centro de las aulas universitarias y quizás en las secundarias, los hechos y la gloria del SOLDADO JUAN se menoscaban, se niegan y hasta se le considera como un mito o una leyenda.

El conocimiento grave que tengo de ese hecho me llega por medio de un funcionario público de primera categoría, muy dado a las cuestiones de HISTORIA NACIONAL y que

en ella es autoridad y recomendación.

¿Si no existió Juan Santamaría, para qué tantas sumarias y un monumento? ¿Hubiera ido el gran don Ricardo Jiménez a pronunciar en Alajuela, cuando se desveló la estatua, el mejor de sus discursos?

El Estado, la opinión pública y casi un siglo de pruebas han dicho la última palabra. No dejemos que se arranque del pecho de los ticos esa verdad y que los menguados que quieren suplantarla salgan a la luz pública, pero que primero pongan su firma y dejen las posiciones oficiales desde las cuales se nutre la niñez y la juventud.

Ya es bastante con que en algunos colegios y escuelas se abstengan los atalayas de saludar a la enseñanza nacional y de cantar las estrofas del himno de Gutiérrez y de Billo.

Muy atentamente,

Macabeo Vargas Castro

CONFERENCIA NACIONAL FEMENINA

Durante los días 13, 14 y 15 de Setiembre

AGENDA

- 1.—Las mujeres costarricenses y los problemas políticos del momento actual.
- 2.—Las mujeres en defensa de la paz.
- 3.—Programa de Alianza de Mujeres Costarricenses.
- 4.—Estatutos de la Alianza de Mujeres Costarricenses.
- 5.—Elección de la Dirección Nacional de la Alianza de Mujeres Costarricenses.

Toma cuerpo el movimiento de resisten...

(Viene de la primera página) — de resistencia contra el alza de tarifas eléctricas.

El Gobierno, continuando en su juego a favor de la Compañía Nacional de Electricidad, ya apeló al conocido recurso de calificar de comunista el movimiento de protesta.

Sin embargo, de esta vez nada le servirá el ardid. Es tan amplia la composición social de los que dirigen este movimiento y es tan evidente que se trata de un movimiento nacional, ajeno a toda ideología política, que el gastado recurso no podrá surtir efecto.

Queremos, no obstante la certidumbre que tenemos de que el Go-

bierno fracasará en su táctica de acusar de comunista el movimiento contra el alza de tarifas eléctricas, declarar que el pueblo debe ya ponerse alerta contra estos bajos recursos, que nada se diferencian de los métodos de terror usados por los dictadores al estilo de Somoza y de Trujillo.

Aquí apabullan a la gente que protesta por algo acusándola de comunista, mientras en otras latitudes se las apalea o se las encarcela. Pero en el fondo se trata de la misma cosa, esto es, de silenciar a la opinión pública para que dé por bueno todo lo que hagan los que mandan.

El discurso de Castro Cervantes...

(Viene de la primera página) — una enunciación de principios muy positiva para los trabajadores la cual hizo suya. Pero al mismo tiempo dió a conocer su tesis en materia de salarios: opina que los salarios no deben ser levantados, porque el alza de los salarios encarece la producción y empuja los precios hacia arriba. Esta es una tesis vieja de la clase patronal que nunca ha resistido un buen análisis científico. No es ésta la oportunidad para entrar en este análisis. Lo intentaremos en próxima edición. Pero sí conviene que señalemos unos cuantos hechos que están al alcance del más simple y que echan por tierra la sofisticada argumentación del señor Castro Cervantes.

PRIMERO: Los precios del café no se fijan en el interior del país sino en el exterior. Para nadie es un secreto que los cafetaleros se están bañando en oro en la actualidad. ¿Qué tienen que ver los salarios de los peones con los precios del café en el exterior? ¿Por qué no pueden los cafetaleros levantar los salarios si el precio del café se ha ido a las nubes en los Estados Unidos?

SEGUNDO: Lo mismo puede decirse del banano, del cacao, del abacá, de la palma africana y demás cultivos controlados por la United Fruit Co. La United está sacando millones de dólares todos los días de nuestro suelo. ¿Por qué ha de haber vacilaciones para obligarla a levantar los salarios de sus trabajadores?

Tómese en cuenta que los cafetaleros y la United ocupan los servicios de la mayoría de los trabajadores del país.

Según el señor Castro Cervantes, hay que tener a los trabajadores a ración de hambre, porque si los ponemos en condiciones de consumir más, escasearán los productos y se levantarán los precios. Por eso resulta más provechoso que los trabajadores ayunen, y que los cafetaleros y la United guarden o exporten su oro.

Pero la verdad es que esa tesis puede interpretarse al revés: si los trabajadores ganan más, el comercio vende más, y los agricultores pueden sembrar más, porque el mercado se amplía y la producción se estimula.

Con 3.800 Adhesiones se...

que andan por ahí, el número de adhesiones recogidas para inscribir el Partido Progresista Independiente alcanzó a la cifra de TRES MIL OCHOCIENTAS. Siendo el número de adhesiones necesarias, según el Código Electoral, de 3,000, tenemos que el Partido Progresista Independiente tendrá un sobrante, para cualquier emergencia, de 800 adhesiones.

Con la base apuntada, en los próximos días se presentará al Registro Electoral la solicitud de inscripción de nuestro Partido. Tal circunstancia introducirá un nuevo y trascendental

elemento en la determinación del porvenir político del país, no sólo porque abrirá el cauce para que los trabajadores se hagan representar directamente en la Asamblea Legislativa y en las municipalidades, sino porque si ninguno de los candidatos que se disputan la Presidencia de la República llegara a ofrecer un programa verdaderamente democrático y progresista, entonces el Partido Progresista Independiente podría brindar a los sufragantes inconformes la oportunidad de votar conforme a sus intereses y a sus convicciones.

Después de tres meses aún continúa la huelga en la American Rubber Company

La intransigencia de la parte patronal ha hecho imposible un arreglo

En vista de que el conflicto de la American Rubber Co. se ha estancado y se mantiene en pie después de tres meses de huelga, interrogamos a dirigentes de la Federación de Trabajadores de San José sobre el particular, quienes nos manifestaron lo siguiente:

—Si el conflicto de la Rubber no se ha solucionado ha sido por intransigencia de los patronos, pues los trabajadores han hecho varias gestiones para resolver el conflicto e inclusive llegaron a proponer una nueva base de discusión, en la cual rebajaban en un cincuenta por ciento sus demandas, pero todas estas gestiones fueron rechazadas por el abogado de la parte patronal, quien posiblemente está interesado en ganarse unos créditos honorarios, los cuales se reducirían si se llega a un arreglo directo entre las partes.

—¿Y a qué creen ustedes que obedece esa terquedad de los patronos al negarse a entrar en arreglos?, preguntamos a uno de los huelguistas.

—Como ya le decíamos, el interés económico y la vanidad profesional del abogado patronal lo obligan a poner toda su influencia para impedir un arreglo satisfactorio a las partes y hasta el momento lo ha conseguido, naturalmente, con perjuicio de la Empresa; por otro lado, y esto es fundamental, entre los trabajado-

res en huelga hay uno completamente identificado con los patronos, y por ingenuidad o mala fe, se ha estado entrevistando con el abogado patronal el cual, habilidosamente, las ha aprovechado para informarse del estado del movimiento y situación de los trabajadores, lo cual pone a la Empresa en condiciones ventajosas con relación a sus trabajadores que ignoran la situación de los patronos.

También tenemos conocimiento de que la Caja del Seguro Social le ha dado moratoria a la Empresa en el pago de sus obligaciones, lo cual viene a descalificar la acción de la Caja, pues ésta ha sido creada para ayudar a los trabajadores y no a los patronos y, con la acción comentada, está favoreciendo la capacidad de resistencia de dicha Empresa, lo cual no es correcto ni justo.

Finalmente, terminan diciendo nuestros entrevistados, los trabajadores en huelga están preparando una última gestión de arreglo y tomando las medidas necesarias para, en el caso de que los patronos la rechacen, resistir hasta que la Empresa ceda, pues consideran que no está en condiciones de aguantar mucho tiempo más y que los acreedores tampoco están en condiciones de perder su dinero porque la Rubber se dé el lujo de no querer tratar o entenderse con sus trabajadores.

Las leyes de la República no rezan...

¿Qué papel juega ese consulado en un asunto de carácter comercial que afecta intereses vitales de nuestra República?

Podría alegarse que las dos compañías extranjeras tenían derecho a firmar su convenio donde les viniera en gana. Pero, entonces, ¿por qué hizo acto de presencia el Ministro de Obras Públicas de Costa Rica en el consulado norteamericano en el momento de firmarse el convenio?

Si el Gobierno estaba interesado en la firma de ese documento, ¿por qué no exigió que se firmara en territorio nacional y en las propias oficinas del Ministro asistente?

Veamos ahora otro aspecto de ese asunto.

La Northern Railway Co. se propone construir el Ferrocarril de Parismina. El contrato respectivo no lo conocemos porque no se ha publicado todavía. Pero lo juzgaremos en su oportunidad.

Para construir ese ferrocarril —que el Presidente Ulate ha considerado de utilidad nacional— la compañía in-

glesa tiene necesidad de atravesar tierras de la United. Pues la United se negó a dar el respectivo permiso y entendemos que ése es el origen del convenio que se firmó en el consulado norteamericano.

Nosotros preguntamos: ¿Si el ferrocarril es de utilidad pública, y si así lo considera el Gobierno, por qué no se procedió a expropiar a la United, como se ha hecho con los costarricenses afincados en la región donde se está construyendo el aeropuerto de El Coco? La propia Compañía tiene autorización del Estado para expropiar a los nacionales para la construcción de sus propios ferrocarriles. Pero a ella no se le puede expropiar, aunque medien razones de utilidad pública. Ella no está sometida a las leyes de nuestro país. Ella es un Estado dentro de nuestro Estado. Cuando se trata de la United, nuestro Gobierno agacha la cabeza, y es en un consulado extranjero donde se cocinan los tamales.

Sentamos nuestra más enérgica protesta.

¿SE CELEBRARA EL 15 DE SETIEMBRE CON MENOS BRILLO QUE EL 4 DE JULIO?

Se aproxima el 15 de Setiembre. Se nos ocurre escribir unas líneas con ese motivo, en vista del poco brillo, por no decir silencio, con que en años anteriores se ha hecho pasar oficialmente el día glorioso de la Independencia Nacional.

En nota aparte reproducimos la denuncia que hace el profesor don Macabeo Vargas respecto al "menoscabo" —tal es su expresión textual— que se hace en la Universidad de la gloria de Juan Santamaría. El profesor Vargas pide indignado a las autoridades oficiales una investigación para determinar los orígenes de ese "menoscabo". Aunque consideramos muy bien inspirada la intención del señor Vargas, encontramos cierta ingenuidad en su planteamiento, pues es notorio que los responsables de que las grandes fechas de nuestra historia hayan venido a menos, no son propiamente los estudiantes, sino las autoridades oficiales a las que don Macabeo apela en busca de una investigación.

El Gobierno de Costa Rica toma servilmente todas las medidas imaginables para que se celebre en escuelas y colegios el 4 de Julio, fecha sin duda gloriosa de la Independencia de los Estados Unidos, pero que no tiene por qué celebrarse en Costa Rica como si fuera la fecha de la propia Independencia Nacional. En cambio, los 15 de Setiembre pasan casi inadvertidos y sobre el 11 de Abril se ha echado calculadamente el velo del olvido. Las autoridades oficiales no quieren ni siquiera re-

cordarle a los jóvenes estudiantes de nuestro país que hubo una época en que gobernantes y gobernados se impulsaron la titánica empresa de expulsar a tiros a un ejército de bucaneros norteamericanos que pretendían esclavizar nuestro país. Las autoridades de hoy prefieren que se hagan chistes groseros irreverenciando la memoria de los héroes nacionales de la campaña del 56. Ahora se pretende que los mercenarios que al servicio de una nación extranjera tomaron el Poder en 1948, han eclipsado a los próceres de la Independencia Nacional y de las jornadas del 56.

Estamos en una época de suplantación y de falsificación de valores. La memoria de Mauro Fernández ya no va con nosotros al porvenir, como reza la canción. Los grandes gobernantes, del estilo de Juan Rafael Mora, de don Jesús Jiménez, de don Cleto y de don Ricardo viven en la penumbra del pensamiento nacional, mientras se erigen monumentos enormes a gobernantes desteñidos y reaccionarios de la categoría de don León Cortés.

No escribimos estas líneas con espíritu escéptico. Al contrario, nosotros somos de los que creemos que la Historia Nacional no se escribirá con mentiras y que los grandes y verdaderos hechos se impondrán. Será el pueblo, cuyas virtudes son eternas, el que en no lejano día reivindicará las efemérides nacionales, sepultará los falsos ídolos, y depurará la vida nacional de traidores y cosmopolitas del estilo de Pepe Figueres.

Tomen nota los agricultores costarricenses

Reproducimos a continuación esta nota publicada en "La Prensa Libre" que denuncia una vez más la esclavitud y dependencia a que nos tiene sometidos la Compañía Bananera. No somos dueños ni siquiera de permitir que otras compañías extranjeras puedan venir a cultivar nuestra tierra:

Solamente la Compañía Bananera tiene autorización del Departamento de Estado para cultivar abacá en nuestro país

Ante tal situación, el Ministerio de Agricultura e Industrias ha tenido necesidad de contestar negativamente la solicitud de la Cie. Francaise Pour Le Development Des Fibras Textiles

Hace unos días recibió el Gobier-

no una gestión de una empresa francesa interesada en el cultivo de abacá en nuestro país.

POUR LE DEVELOPPEMENT DES FIBRES TEXTILES, a la que ha habido necesidad de contestar negativamente.

Dice el Ministerio de Agricultura que el Gobierno está imposibilitado para complacer la gestión, pues sólo la Compañía Bananera de Costa Rica con la autorización del Departamento de Estado de los Estados Unidos, lleva a cabo en este país, cultivos y siembras experimentales de abacá.

La contestación, la firmó el Dr. Lino Vicarioli, Subsecretario encargado del Ministerio de Agricultura e Industrias.

LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE SAN JOSE (INDEPENDIENTE) LLAMA A LA UNIDAD DE ACCION A LA RERUM NOVARUM Y A LA F.O.C., PARA Oponerse AL ALZA DE TARI-FAS ELECTRICAS Y AL AUMENTO DE LAS CUOTAS DEL SEGURO SOCIAL

LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE ...

San José, Setiembre 2 de 1952.

Señores
Miembros Directivos de la
Federación Obrera Capitalina,
Central Rerum Novarum y Sindicatos,
Ciudad.

Señores Directivos:

Desde hace como dos años ha venido la Federación de Trabajadores de San José (Independiente), haciéndoles llamamientos a la unidad, como único medio para resolver los graves problemas que gravitan sobre las condiciones de vida de los trabajadores. El último llamamiento lo hicimos el 19 de julio de 1952. En él decíamos que la mala situación que está atravesando la clase obrera, demanda de las organizaciones sindicales y sus dirigentes, algo más que las simples protestas, que era necesario una acción unitaria más enérgica.

Ante este llamamiento, como ante todos los demás, ustedes han guardado silencio.

Dos asuntos nuevos vienen a agravar más las condiciones de vida de los trabajadores. La Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social, acordó aumentar la cuota del seguro de enfermedad y maternidad en un UNO POR CIENTO, para la Provincia de Heredia y los Cantones de Turrialba, Juan Viñas y La Unión, en que hay el seguro familiar y de un MEDIO POR CIENTO en los demás lugares. La Directiva de la Caja, en lugar de aumentar la cuota patronal y la del Estado y suprimir la cuota a los trabajadores, más bien...

Los presupuestos de la Dirección de la Caja no son suficientes para las necesidades que tiene dicha Institución, pero estadísticas e informes que tenemos emanados de la misma Institución, nos demuestran que no es justo el aumento de la cuota a los trabajadores. El presupuesto de gastos que tenía la Caja en 1947 era de menos de CINCO MILLONES de colones y de 1948 a este año ha aumentado en más de un doscientos por ciento ese presupuesto, pues ahora tiene DIECISIETE MILLONES, mientras que el aumento de los asegurados solamente ha sido de un treinta por ciento.

El Servicio Nacional de Electricidad decretó un aumento del 15 por ciento en las tarifas eléctricas, el cual es completamente ilegal, por cuanto no

se consultó con anterioridad al Poder Ejecutivo. Con el propósito de impedir que el MONOPOLIO ELECTRICO nos siga explotando a los costarricenses, se celebró una Asamblea en el Estadio Mendoza el jueves 28 de agosto del año en curso, con representantes de las Juntas Progresistas y público en general; en esa asamblea se nombró un Comité Provisional para que organice la lucha contra el alza de las tarifas eléctricas. No obstante la actitud de ustedes los dirigentes de la F.O.C. y de la Rerum Novarum de negarse con su silencio a emprender una verdadera defensa de los intereses de los trabajadores mediante la unidad, sin sectarismos, hacemos un nuevo llamamiento para que se sumen a la lucha que hemos emprendido los consumidores, sin distinciones de clase, en contra del aumento de las tarifas eléctricas y contra toda explotación que estos monopolios quieran imponernos, así como contra el aumento de las cuotas del Seguro Social. Un movimiento organizado de todas las fuerzas sociales del país, sin distinciones de ninguna especie, terminará con estas injusticias.

Esperamos que ustedes no se negarán a luchar en colaboración de los señores: Padre Salas Valenciano, don Luis Muñoz, don Ulises Jiménez; otros representantes de Juntas Progresistas y de nosotros que tenemos representación en ese movimiento, en defensa de los intereses del pueblo y principalmente de su clase obrera.

Nos suscribimos atentamente,

Gonzalo Sierra Cantillo

Juan José Ceregatti Apru

Conferencia Nacional Femenina.

El Independiente — ADELANTE y Diario del Aire.

Presente.

Distinguidos señores:

Por este medio me permito enviar a Uds. la agenda de la Conferencia Nacional Femenina, que tendrá lugar los días 13 - 14 y 15 de Setiembre próximo.

Mucho agradeceríamos su publicación en las páginas de su prestigiado periódico.

Esperando la atención de Uds., me suscribo atenta y segura servidora,
por COMITE ORGANIZADOR,
SOCORRO SALAS

¢ 2723.00 recogió el P. P. I. en el primer ...

meses de campaña completa. Algunos comités, como el de la provincia de Alajuela, por ejemplo, superaron en el primer mes la consigna que tenían fijada para los tres.

Veamos el detalle de la entrega del domingo, comité por comité:

Alajuela, tenía que recoger ¢ 300.00 y entregó ¢ 718.00.

Merced, tenía que recoger ¢ 300.00 y entregó ¢ 401.00.

Catedral, tenía que entregar ¢ 300.00 y entregó ¢ 379.00.

Goicoechea, tenía que entregar ... ¢ 300.00 y entregó ¢ 330.00, incluyendo un aporte de ¢ 30.00 de Montes de Oca.

Hospital, tenía que entregar ¢ 300.00 y entregó ¢ 274.00.

Heredia, tenía que entregar ¢ 200.00 y entregó ¢ 200.00 (Santa Bárbara aportó ¢ 90.00).

Cartago, tenía que entregar ¢ 100.00 y entregó ¢ 60.00, sin incluir Turrialba que no ha entregado.

Ortega, tenía que entregar ¢ 25.00 y entregó ¢ 21.00.

Puerto Cortés, tenía que entregar ¢ 50.00 y entregó ¢ 50.00.

Además, hubo una entrega de un grupo de amigos, colectada por Fermín Molina de ¢ 200.00.

Total de la entrega: ¢ 2,723.00.

Para el 15 de Setiembre próximo se proyecta celebrar la segunda en-

trega nacional de esta campaña. Para entonces se espera que se harán representar, cumpliendo y superando sus consignas, los comités de Turrialba, Limón, Puntarenas, Quepos, Golfito, Coto, Nicoya, Santa Cruz, Fildelfia y Liberia, que como ya dijimos, no estuvieron en la entrega del domingo.

Para el 15 de Setiembre se espera que se habrán recogido los cinco mil colones que se proyectaba recoger en tres meses, lo que permitirá duplicar la consigna.

Los comités de Hospital, Catedral y Merced, de la provincia de San José se proponen alcanzar su meta de ¢ 600.00 cada uno y el de Goicoechea la suya de ¢ 450.00.

Como se ve, el pueblo está contribuyendo con entusiasmo y con conciencia a nuestra campaña económica.

Los trabajadores comprenden que la única manera de hacer valer sus derechos en política es creando y financiando su partido político independiente. Y que los partidos tradicionales, financiados con los millones de los capitalistas y terratenientes, jamás velarán por los intereses políticos y económicos de los que trabajan.

Cuando alguno de estos partidos ha hecho determinadas concesiones a los obreros, ha sido porque requiere el apoyo del partido independiente de éstos.

¿Porqué se enoja la...?

haber caído en desgracia con el gobierno venidero.

La Unión Cívica califica la oferta del señor Ulate de intento de soborno de los militares, hecho que ellos juzgan indecoroso para los mismos.

La oferta de "bonificación" en favor de los militares que salgan después de las próximas elecciones viene a ser algo semejante a los famosos "óleos" que los gobiernos de Calderón, Chacón, Jiménez Oreamuno y otros, acostumbraban dar a sus militares a la hora de abandonar el Poder. Don Otilio Ulate dijo horrores, especialmente de Calderón Guardia, por tales "óleos". Don Oti-

lio, cambiados los papeles, porque ahora es él el que manda, ofrece continuar la "tradicción".

Como nosotros no somos opositores sistemáticos del Presidente Ulate, diremos que no nos escandaliza, como a los señores de la Unión Cívica, el que el señor Ulate ofrezca indemnizar a sus militares para cuando tengan que irse. Estimamos que, pesa a todo, representa un esfuerzo positivo del Gobernante para impedir asonadas militares. Interpretamos que la indignación de los señores de la

Unión Cívica obedece a que Figueres desea que los militares de Ulate estén dispuestos a secundar un golpe de estado suyo en el caso de que pierda las elecciones.

CAMPESINOS DE RIO JIMENEZ AMENAZADOS POR LA INTERNACIONAL BALSA CO.

En la prensa de estos días se publica un artículo de la Junta Progresista de Río Jiménez en defensa de los "parásitos" que han ocupado las tierras de la Internacional Balsa Co.

"Fué entonces cuando un grupo de costarricenses con fundamento en la Ley N° 88 del 14 de Julio de 1942, (ahora suspendida) dispusieron cul-

tivar aquellas tierras que nadie asistía ni cuidaba. Esta ley fué promulgada durante la Administración Picado por iniciativa de los entonces diputados de Vanguardia Popular.

Así fué como adquirieron un derecho estos parásitos que es el que hoy defienden y que, nosotros, mientras la justicia les asista, les defenderemos también.